

PROFUNDA DIVISION EN EL SENO DEL CORTESISMO

SE PUSO DE MANIFIESTO EN LA ASAMBLEA DE ESTA MASANA EN EL RAVENTOS.—EL CORTESISMO DESPLAZO DE SU PAPELETA PARA EL COMITE DIRECTIVO A DON OTILIO ULATE, AL DR. PENA CHAVARRIA, AL ING. VOLIO MATA, AL DOCTOR MARCIAL RODRIGUEZ, A LOS HERMANOS VALVERDE VEGA, A DON FERNANDO ESQUIVEL, Y NO INCLUYO A NINGUN DELEGADO PENISTA O ULATISTA.—PROVOCO ENCENDIDAS PROTESTAS DE PARTE DE PENISTAS Y ULATISTAS EL HECHO DE QUE CIRCULARA ENTRE LOS DELEGADOS UNA PAPELETA IMPRESA EN LA QUE SE LES EXCLUYA A ELLOS TOTALMENTE.—DICHA PAPELETA ESTA ENCABEZADA POR DON FERNANDO CASTRO CERVANTES, D. OTTO CORTES Y D. FERNANDO LARA B.

DON OTTO CORTES LLAMO VARIAS VECES AL ORDEN PIDIENDO QUE NO SE PRONUNCIARAN DISCURSOS QUE TRATARAN DE DESUNIR EL PARTIDO.—DON ALFREDO VOLIO MATA DIJO QUE NO ACEPTABA LA DESIGNACION EN EL COMITE.—FORMULO ESA DECLARACION DESPUES QUE DON OTTO AFIRMO QUE DON ALFREDO UNICAMENTE HABIA ASISTIDO A UNA REUNION Y QUE DON FERNANDO ESQUIVEL NO LOS HABIA ACOMPAÑADO A NINGUNA SESION

DON JORGE CALVO PROTESTO POR CUANTO SE DEJABA FUERA DE PARTE A LAS PROVINCIAS DE GUANACASTE, LIMON Y PUNTARENAS.—EN MOMENTOS DE EXALTACION EL PUBLICO VIVO A DON LEON CORTES Y AL PRODUCIRSE UNOS VIVAS PARA DON OTILIO ULATE Y EL DOCTOR PENA CHAVARRIA, SE PRODUJO LA PROTESTA DE LOS DELEGADOS.—DIJO DON OTTO CORTES: EL MASINTERESADO EN QUE NO HAYA DESUNION Y EN QUE EL PARTIDO SE MANTENGA SOY YO

Se celebró esta mañana en el Teatro Raventos la convención del Cortesismo. Asistieron delegados de todo el país, así como numerosos curiosos. Presidió el acto el Licenciado don Otto Cortés Fernández. A la

POR LA PROVINCIA DE ALAJUELA SE PROPUSO EL NOMBRE DE DON ROBERTO QUIROS Y POR LA PROVINCIA DE CARTAGO EL DE DON LUIS CALVO GOMEZ

hora de entrar en prensa esta edición, cerca de las doce y media del día, no se había logrado

un acuerdo. Y la discusión se encendió cuando don Otto anunció que se procedería a elegir un co-

mité directivo. Pero cuando los asistentes se dieron cuenta de que eran repartidas papeletas impre-

sas encabezadas con el nombre de don Fernando Castro Cervantes, se produjo la protesta. Habló el señor Caamaño, de Cartago, quien dijo que veía con extrañeza que no apareciera en esa papeleta.—(Pasa a la Pág. TRES)

NADA PUEDE LOGRAR RUSIA

CON SEGUIR IRRITANDO A LOS ESTADOS UNIDOS

NADA QUEREMOS DE RUSIA COMO NO SEA SU BUENA VOLUNTAD. HARIAMOS TODO LO QUE ESTUVIESE DE NUESTRA PARTE PARA SOCORRERLA CON LOS RECURSOS DE QUE DISPONEMOS SI SUS DERECHOS Y SU SEGURIDAD FUESEN ATACADOS

ULTIMA HORA

AÑO III N° 1053

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE JUNIO DE 1946

AMPLIADOS LOS SERVICIOS NAVIEROS EN LOS PUERTOS DEL SUR DE COSTA RICA

Las empresas navieras han hecho las mejoras convenientes para dar un mejor servicio de cabotaje

LA NAVIERA DEL PACIFICO S. C. ADQUIRIO UN POTENTE MOTOR DE CIENTO OCHENTA CABALLOS DE FUERZA

Informes que recogimos esta mañana nos ponen en condiciones de informar a nuestros lectores de que los servicios marítimos entre Puntarenas y los puertos del sur de la República, han sido ampliados en forma considerable, permitiendo dar un mejor servicio de cabotaje en beneficio de las personas que necesariamente tienen que hacer uso de las naves para movillizar entre esas regiones y el interior del país. Una de las empresas que mejor

Pasa a la pág. TRES



WINSTON CHURCHILL

CONCEPTOS DEL DISCURSO DEL EXPRIMER MINISTRO CHURCHILL EN EL DEBATE SOBRE POLITICA EXTERIOR EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

LONDRES, 5 UP.—Continuando el debate sobre política exterior en la Cámara de los Comunes, el ex-primer Ministro Wins-

ton Churchill se opuso hoy a la recomendación hecha por el subcomité del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en el sen-

tido de que se rompiesen las relaciones diplomáticas con el gobierno franquista español, el cual —PASA a la página CUATRO

INSTADO A RETIRAR SU RENUNCIA EL PRESIDENTE DE LA DIRECTIVA DEL SEGURO SOCIAL

EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN CARTA DIRIGIDA AL DR. DON FRANCISCO CORDERO LE REITERA SU CONFIANZA

Por aclamación, la directiva de la Caja, en su última sesión, acordó pedirle al doctor Cordero reintegrarse a la directiva

Hemos tenido informes sobre la instancia dirigida por el señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, al Dr. don Francisco Cordero Quiros, para que reconsiderara su actitud de renunciar a la presidencia de la directiva de la Caja Costarricense del Seguro Social. —PASA a la pág. CINCO

SIGUEN LAS DENUNCIAS

REDADA DE MENORES EN LOS PROSTITU- LOS SE LLEVARA A CABO

Las autoridades se hallan firmemente dispuestas a parar la prostitución que se ha extendido en una forma alarmante a todas las clases sociales

HAY CASAS DE CITAS QUE SE HAN "ESPECIALIZADO" EN LA TENENCIA DE "PATRONATOS". EN OTRAS, LA MADRE CAIDA EN EL VICIO VIVE CON SUS HIJAS E HIJOS

Es un hecho verdaderamente triste el que presenta nuestra ciudad capital. Por todas partes se encuentran casas destinadas a la prostitución. La ley prohíbe expresamente esto. Por ello llevamos a conocimiento de nuestros lectores con sumo placer la noticia que nos fué suministrada ayer: las autoridades van a iniciar una redada por todas las casas de prostitución para detener a cuanto menor se encuentre en esos lugares. El asunto ha llegado a su máxima gravedad. Hay y casas de citas que se han dedicado

POR ADULTERACION DE CAFE

En la tarde de ayer fueron pasadas a la autoridad correspondiente ocho expedientes en donde se acusa a comerciantes, algunos de gran renombre, como adulteradores.

Siguen las denuncias por especulación de café. En las últimas semanas se han presentado a la autoridad correspondiente ya casi un centenar de denuncias. En la tarde de ayer fueron a engrosar esa cantidad fabulosa ocho acusaciones más. Se ha llegado a la conclusión, por medio de los análisis químicos respectivos, que se está mezclando al café con menos cantidad de maíz tostado para cambiarlo por cáscaras de maíz y otros granos.

La autoridad estudiará con todo detenimiento estos casos, en los que se encuentran en entredicho más de un comerciante de flamante nombre, para dictar las responsabilidades y penas del caso.

EL PRECIO DEL CAFE SERA OBJETO DE DETENIDOS ESTUDIOS

Antes que termine la visita a Washington del presidente electo de Colombia, éste se interesará por conocer lo que se resuelva al respecto

WASHINGTON, 5. UP.—En centros oficiales se ha informado que se está estudiando con gran interés el asunto del precio del café, pero se duda que hasta fines del mes actual se adopte medida alguna. Como quiera que este asunto interesa grandemente al presidente electo de Colombia, Mariano Ospina, se ha señalado la posibilidad de que se anuncie algo con respecto a tal cuestión antes de que aquél dé por terminada su visita oficial a Washington.

Por Earle Stanley Gardner

Dibujos de Stephen Grout

Basada en el nuevo misterio policíaco del "as" de los investigadores Perry Mason

El Caso de la Rubia de Ojos Negros



Había un enorme diccionario sobre la mesa; él lo miró.

—¡Se me cayó! —exclamó Della.

La señora Kennard se puso en pie y se dirigió a la puerta.

SUPONGAMOS, continuó Mason, —que usted nos dice dónde se encuentra ahora el niño, señora Kennard.

La mujer movía la cabeza. —No lo sé.

—¿Negara usted que un niño nombrado Robert Bartsler fué dejado al cuidado de usted?

—No conozco los apellidos de todos los niños a mi cuidado.

—¿Se llevó usted alguno cuando dejó el asilo?

—No, de ningún modo. A ninguno tengo aquí.

Mason echó una mirada a

Della Street y su vista se pasó por el salón. Notó un gran diccionario sobre una mesa. Fijó la vista en el diccionario, luego, en Della, de nuevo en el diccionario y otra vez en Della.

Ella sonrió y con la cabeza asintió de manera casi imperceptible.

Mason se volvió de espaldas a la señora Kennard. —¿Trajo usted de algún asunto con el Sr. Bartsler, aparte de la venta de una mina?

—No, de ningún modo. Sólo lo hablamos de la mina

Della Street, sin llamar la atención, se acercó a la mesa junto al diccionario. Mason aún continuaba su interrogatorio. —¿Cómo es que se le ocurrió ir a ver al Sr. Bartsler? — preguntó.

—Un antiguo amigo me habló de él?

—¿Quién es el amigo?

—Un hombre que me hizo algunos trabajos y que sabía algo respecto a minas.

—¿Un hombre que usted conoce desde hace tiempo?

—Sí, dijo la mujer. Se volvió en el momento en que Della lanzaba una exclama-

ción junto al diccionario y miró a la secretaria del abogado con ojos como atontados y llenos de asombro.

—¿Qué magnífico diccionario!, dijo Della. ¿Es la séptima edición? Tomó el pesado volumen. Lo levantó unas diez y ocho pulgadas sobre la mesa y luego lo soltó.

—¡Se me cayó! exclamó, lanzando un grito.

El ruido del libro al caer en el suelo y el grito de Della Street se convirtieron en un súbito volumen de estruen-

do, después del cual se hizo un silencio lleno de tensión, como si todos esperasen que se produjese algún otro sonido.

—¡Oh! dijo Della. — Cuánto lo siento!

El llanto débil de un niño en un dormitorio próximo se convirtió en un lloro potente.

Mason dijo. — Vamos, Della, y se dirigió al lugar de donde procedía el llanto.

La señora Kennard se levantó de su silla y se dirigió a la puerta principal.

(Continuará mañana)



Estudios de Ambidextria

CURIOSO ES QUE EL PROGRESO DE NUESTRA CULTURA ESTE EN RELACION CON LOS ZURDOS

MENCIONAMOS EL PRINCIPIO DE LOS SETECIENTOS AMBIDEXTROS DE LA TRIBUNA DE BENJAMIN

Los sentidos del lenguaje corresponden a la tardera circunvolución de Broca, que está en relaciones directas con la mano izquierda

Por el profesor PALAGRAFF

La ambidextria, es una ciencia nueva, si abrimos la Biblia en los libros de Los Jueces; Capít. 20. Ver. 16, el escritor sagrado nos narra que las tribus de Benjamín tenían setecientos ambidextrós, los cuales habían ejercitado su habilidad en la mano izquierda, en tal grado que tirando una piedra con una honda acertaban a un cabello, vemos pues que según el autor bíblico los zurdos son seres excepcionales con facultades más desarrolladas que los demás.

Cuando en los últimos años transitaban por las grandes urbes europeas los inválidos de la guerra: los mancos, cojos y sobre todo los ciegos, pero habían otros en número quizás mucho mayor cuyos defectos permanecían ocultos, no saltaban a la vista, era el gran ejército de aquellos que habían quedado con defectos en el lenguaje, a consecuencia de un golpe o de una emoción nerviosa violenta. Muchos quedan de estos todavía y hay unos que han perdido el uso del lenguaje en absoluto y otros que no pueden pronunciar ciertas letras y por último los falanges de tartamudos. Al principio llenaron los hospitales con estos enfermos, los médicos emplearon toda clase de tratamientos pero sin resultado alguno, hasta que se dió con la ambidextria, es decir se les obligó a desarrollar las facultades de trabajar con la mano izquierda y en-

tonces como por encanto recuperaron el lenguaje y desapareciendo los defectos que tenían en el hablar, los médicos observaron: Que muchos hombres a los cuales habían imputado el brazo derecho y que se vieron obligados a buscar sustento valiéndose del brazo izquierdo, no sólo cambiaron el tono de la voz sino que descubrieron en ellos las facultades intelectuales hasta en tonces desconocidas. Sabemos que toda función en nuestro organismo radica en el cerebro y así que también forzadamente deben de estar allí los sentidos del lenguaje y realmente es así. Los sentidos del lenguaje corresponden a la tercera circunvolución de Broca, que está en relaciones directas con la mano izquierda y en ellos se funda el nuevo sistema de curar. Curioso es por demás que el progreso de nuestra cultura, esté en relación con el aumento de los zurdos. Mencionamos al principio los setecientos ambidextrós de la tribu de Benjamín; la Biblia nos cuenta que esta tribu era en aquel entonces de 27.700 hombres, así pues resulta el 2.06 por ciento. En los genios del arte podemos citar un gran número de zurdos, casi puede decirse que la mayoría de ellos Góethe, Wagner, el pintor Messel y muchos otros ejecutaban grandes obras con la mano izquierda. Se debería pues e-

jercitar la mano izquierda, pero nuestra cultura actual al contrario va forzando por la mano derecha y hay de los pobres nenes, cuando siguiendo el instinto natural quieren dar la mano izquierda, inmediatamente se intercepta la mamá con la observación: No niño, la otra mano.

¿Cuántas facultades se anulan por esta causa? Bueno sería llamar la atención a la maestra de escuela sobre la ambidextria para que no entorpezcan el uso de la mano izquierda a los niños inteligentes, ya que se ve que hay algo extraño en esto. Debemos también llamar la atención sobre el hecho que los músicos pianistas, violinistas, etc. casi siempre son de facultades intelectuales notables, además de ser personas cultas y de buena moral, lo que indudablemente induce a un estudio de ambidextria. Al suponer que los virtuosos de la música son buenos, no sólo por la influencia de la música, sino por el ejercicio que hacen con la mano izquierda. Es de inmensa importancia esto de la ambidextria, ante todo para los tartamudos. Aquellos pobres seres que encuentran grandes dificultades en la vida, a causa de su defecto físico; todo el mundo se cree con derecho a imitarlos y a reírse de ellos, lo que constituye una crueldad sin nombre, nadie sabe lo que sufren

UNA DESCONSOLADORA ACTITUD DEL DIPUTADO BARAHONA

Profundo desconcierto produjo en nuestro ánimo la actitud francamente negativa que asumió ayer en el Congreso Nacional el diputado don Carlos Barahona, al oponerse a la moción tendiente a prestarle ayuda de carácter económico al Liceo Martí, de Puntarenas, aporte que no saldría jamás de los bolsillos de la familia de don Carlos ni de sus allegados políticos, sino de la población puntarenense, entre la cual viene apreciándose una palpable aversión hacia este caudillo del nepotismo, por causas que toda la provincia sobradamente conoce.

La flaca actitud del señor Barahona que motiva esta rebeldía no puede ni debe pasar desapercibida.

No posee ejecutorias de ninguna naturaleza, ni existe en Puntarenas persona alguna que se las conceda al señor diputado Barahona, para que abrogándose autoridad intelectual clame en la Cámara Legislativa contra la moción mediante la cual se procura obtener una fuente económica que pudiera amamantar el mejor y más amplio desarrollo de su casa de enseñanza, producto vigoroso y limpio del esfuerzo tenaz de padres de familia movidos por la noble inquietud de abrir más anchos horizontes a sus hijos y cimentar mediante la libertad del espíritu, el lento desenvolvimiento de las fuerzas vivas de la provincia.

No tiene razón ni derecho el diputado Barahona para alzarse voces ante conglomerado alguno de la república, menos aún ante la más alta representación del pueblo costarricense, con el objeto de poner en tela de juicio los frutos sin cosechar del Liceo Martí.

No es él el llamado a prejuzgar la preparación de los alumnos de dicho colegio que están próximos a obtener su bachillerato. Aviados estaríamos si los más sagrados intereses de un pueblo pueden ser afados en las manos inexpertas de quien no ha movido jamás la buena intención sino para obtenerse altos puestos públicos en favor de familiares suyos.

¿Qué le cobra el señor diputado Barahona al Colegio Martí? ¿Por qué su desaveniencia con los ideales de la cultura?

No cree el olímpico padre de la patria que para reelegirse necesita con urgencia remozar el marchito laurel de sus prestigios, desteñidos ya por su incontenible afán de meter mano en cuanto cosa atañe o interesa a los puntarenenses?

Qué gran oportunidad fué la de ayer para que don Carlos Barahona se pusiera una flor en el ojal. Pero estaba de Dios que con un exabrupto inconcebible, saliera don Carlos al encuentro de la pléyade de jóvenes anhelantes e inteligentes de su misma provincia que, con afán digno de mayor ventura, lejos de los favores del Estado y de la fortuna, pelean noche tras noche, con tesón sin igual, por mejorar su suerte y labrarse un destino que les permita mañana poder ser más útiles a sí mismos y a la colectividad.

MIGUEL SANCHEZ OBANDO

estos seres, pero la mayor parte de ellos pueden juntos con cierto ejercicio respiratorio curarse en absoluto y con la ambidextria. Deseo llamar la atención a los directores de cárceles, donde cuentan con talleres, en que mediante el trabajo manual se trata de rege-

nerar al incluso. Probad aun que sea por mera curiosidad el ejercicio de la mano izquierda, sobre todo en los incorregibles, los difíciles de conducir, y veréis qué maravilloso resultado obtendréis.

Profesor:
IVAN PALAGRAFF

GRAN TOMBOLA

EN LA PLAZA PAVIMENTADA DEL PACIFICO LOS DIAS: 6 VISPERA, 7, 8, 9 y 10 de Junio de 1946
RECUERDE QUE EN ESTAS TOMBOLAS TODO SAN JOSE SE DA CITA

YO NO SE CUAL ES EL PADRE DE MI HIJA

Ante la agencia de policía tres hombres fueron citados para conocer la paternidad de una pobre criatura de escasos dos meses

UNO DE ELLOS, NO OBSTANTE QUE LA MUJER MANIFESTO HABER VIVIDO CON EL POR ESPACIO DE DOS MESES, NEGÓ SIQUIERA CONOCER A LA SEÑORA. LOS OTROS DOS, COSA EXTRAÑA, SE MANIFESTARON COMO PADRES DE LA NIÑA

El asunto, que no deja de ser un espejo en donde se miran muchos casos, pasará a conocimiento de una de las alcaldías civiles si no se llega a un acuerdo

Alguna vez lo manifestamos: en la Agencia de Policía se puede uno dar cuenta de la desgracia social que, pese a todo buen esfuerzo, siempre vive en los pueblos. Ayer llegamos como de costumbre por noticias. Nada importante había, se nos dijo. Quizá tengan razón. Pero nosotros si le encontramos algo de importante, porque muestra cómo han caído en el relajamiento moral muchos de nuestras mujeres y de nuestros hombres. Por haber hurtado unas zapatillas una mujer fué detenida. Ella misma se declaró culpable. Era preciso imponerle una pena. El señor Agente así

lo hizo. Pero la mujer, madre al fin, alegó un favor, no para ella sino para una pobre criatura: "si me encierran, quién va a hacerse cargo de mi hija? La señora Brenes, este es el apellido de la detenida, tenía razón. Poco rato después se hallaba la fórmula: Era preciso encontrar al padre de la pequeña, que cuenta apenas con dos meses de edad. Por indicación de la detenida, tres hombres fueron citados. ¿Se sabría cuál era el padre? Cosa que ha extrañado mucho, ya que el pa-

dre legítimo generalmente niega a sus hijos, fué el hecho que dos de ellos no negaron la paternidad; un tercero manifestó no conocer a la señora Brenes, no obstante que la mujer dijo que el hombre había vivido con ella durante dos meses. Pero lo grave del caso que dos fueron los pretendientes a ser padres. Preguntada la mujer por todo aquello manifestó: "Yo no sé cuál es el padre de mi hija". El asunto va a pasar a una de las Alcaldías civiles para su estudio.

PROFUNDA DISCUSION.

(VIENE de la Página UNO)—peleta impresa el nombre de don Alfredo Volio Mata (El licenciado Volio Mata fué ovacionado; hubo vivas al futuro jefe del Partido Cortesista, o sea para el señor Volio). Habló también don Jorge Calvo y dijo que le extrañaba que en la papeleta ya convenida de antemano no aparecieran representantes de las provincias de Guanacaste, Puntarenas y Limón. Como es posible, dijo, que los puestos principales se hayan distribuido entre las provincias de San José y centrales? Es que acaso, agregó, en Guanacaste, Limón y Puntarenas, el cortesismo no tiene partidarios? (El orador fué aclamado). Intervino don Otto Cortés llamando al orden. Dijo que el país los estaba escuchando a través de la radio y que se iba a

formar la impresión de que el cortesismo estaba desunido. Yo, declaró, les pido que acepten la fórmula propuesta. Nada hacemos con la desunión. Hablo don Alfredo Volio Mata, quien dijo que agradecía la cita que se le había hecho pero que no aceptaría una designación a su favor. Otro orador propuso que por la provincia de Alajuela se designara a don Roberto Quiros, y por la provincia de Cartago a don Luis Calvo Gómez. Cuando algunos vivaron a don Otilio Ulate y a don Antonio Peña Chavarria, hubo protestas y fueron unánimes las manifestaciones de simpatía para el licenciado don León Cortés. Cuando el debate se encendió más, don Otto Cortés dijo que se iba a votar si la asamblea aceptaba la fórmula propuesta. La asamblea aprobó y entonces don Otto ordenó que se recogieran las papeletas. El resultado de

PAVOROSO ASESINATO EN BEBEDERO

De doce puñaladas ultimaron al nicaragiense José Clemencio Treviño, señalándose a dos hermanos como autores del crimen, quienes lograron escapar a la acción de las autoridades, internándose en las montañas

SEIS PUNALADAS LE FUERON INFERIDAS EN LA REGION ABDOMINAL, Y DOS DE LOS OTROS CUCHILLAZOS LE DESTACARON EL ROSTRO COMPLETAMENTE

Informes que ayer tarde recibimos, nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores, los detalles de un pavoroso asesinato cometido en Bagaces, Guanacaste. La víctima lo fué un nicaragiense que responde al nombre de José Clemencio Treviño. Doce puñaladas, la mayor parte de ellas inferidas en la región abdominal, terminaron con la vida de Treviño. Otros cortes le destacaron completamente el rostro. Los asesinos, hermanos, huyeron hacia las montañas, escapando a la acción de las autori-

dades. Se informa que los motivos de este crimen abominable son pasionales, desde luego que Treviño mantenía amores con una hermana de los matadores, quienes varias veces le habían advertido que dejara a su pariente en paz.

Pronto! El Cine PALACE presentará el LUNES, 19, a las 8.45 el UNICO RECITAL DEL NOTABLE GALAN DEL VERSO:

RAFAEL DE ACEVEDO
Programa sensacional. Entrada ₡ 2.00, más los impuestos

Mañana, JUEVES, PALACE! Otro re-estreno extraordinario Metro! Greta Garbo y Melvyn Douglas en:
OTRA VEZ MIO
La comedia maravillosa de amor!

Próximo Sábado, PALACE! Estreno en technicolor:
DIVINA AVENTURERA

Próximo Domingo, Palace, Variedades, Moderno e Ideal: Abbott y Costello en el cañonazo de risa con los cómicos de moda
TRAMOSOS
TRAMPEADOS

Hoy, Miércoles, 5 de Junio

PALACE

A las 3, 7 y 8.45... 90
Sonja Henie, en technicolor
ROMANCE Y FANTASIA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45... 80
John Wayne en
CUANDO UNA MUJER SE ATREVE

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45... 80
Robert Taylor, Susan Peters en:
SOMBRA EN LA NIEVE

IDEAL

A las 7 y 8.45... 50
CAUTIVA EN LA SELVA
con Otto Kruger

LIBANO

A las 7 y 8.45... 0.80
James Mason, Ann Todd en
EL SETIMO VELO

KEITH

A las 7 y 8.45... 40
James Craig en el exito:
4 TESTAMENTOS.

Mañana: Un estreno de domingo... Warnes Bros, presenta a Rosalind Russel en:
CORAZON DE MUJER

Próximo sábado: Programa doble:
¿VIVE HITLER?
de Warner Bros y:
VIAJANDO HACIA EL PELIGRO
de A. U.

Próximo domingo: Raventos: John Garfield y Eleanor Parker en:
ESTE AMOR NUESTRO

Próximo domingo: America y Capitolio: "Chachita" con el Circo Atayde en: LA HIJA DEL PAYASO.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9... 1.05
Joan Crawford en:
EL SUPPLICIO DE UNA MADRE

AMERICA

A las 7 y 8.45... 0.55
Richard Conte en:
LA ARANA

CAPITOLIO

A las 7 y 9... 0.55
Por última vez, Tin Tan en:
EL HIJO DESOBEDIENTE

ADELA

A las 7 y 8.45... 0.55
José Mojica en:
MELODIAS DE AMERICA

CASTRO

A las 7.30... 0.40
Philip Dorn en:
FUGA EN EL DESIERTO

Pronto: Pepita Jiménez, preciosa película con técnica moderna. Con la encantadora Rosita Díaz y el apuesto galán Ricardo Montalván.



SOLO POR 15 DIAS SE PERMITE

AL TURISTA EN PANAMA

Se imponen también severas sanciones a todos aquellos turistas que llegan al país a dedicarse a actividades lucrativas.

ULTIMA HORA DA A CONOCER EL TEXTO DEL NUEVO DECRETO EMITIDO POR EL GOBIERNO PANAMENO SOBRE TURISMO E INMIGRACION

Por una gentileza del señor Guillermo Valerin hemos obtenido el texto del nuevo decreto ejecutivo sobre turismo e inmigración expedido por el gobierno panameño.

"Para reglamentar el turismo en esta república, la Cancillería consideró conveniente efectuar una serie de conferencias con los funcionarios del gobierno que tienen que ver con esta materia y con otras entidades particulares que están vitalmente interesados en el mismo, como las compañías de transporte y la Cámara de Comercio.

El Decreto N° 779 que lleva las firmas del presidente Jiménez y del ministro Alfaro es el resultado de dichas conferencias y de dos o tres meses de estudio del problema por parte de la Cancillería.

Se ha tratado de armonizar en dicho decreto los intereses en conflicto, es decir, por una parte el deseo del comercio y de la colectividad en general de fomentar el turismo y por la otra el deseo de evitar que entren al país como turistas, marcanes y mujeres de mala vida, o individuos que solo vienen en busca de trabajo.

Creemos sinceramente que las restricciones impuestas en el nuevo decreto son lo suficiente para obtener la finalidad deseada, pero si en la práctica así no resultare, el Ministerio de Relaciones Exteriores procederá inmediatamente a tomar las medidas que la experiencia demuestre necesarias.

Panamá, mayo 20 de 1946.

En seguida ofrecemos el texto del nuevo Decreto sobre turismo e inmigración:

DECRETO NUMERO 779 de 20 de mayo de 1946 sobre turismo e inmigración. El Presidente de la República en uso de sus facultades legales,

CONSIDERANDO

Que por medio del Decreto N° 663 de 20 de noviembre de 1945 "sobre inmigración" se quiso fomentar el turismo a este país;

Que en la práctica se ha visto que los llamados "carnets de turismo" que se han venido expidiendo se prestan a abusos de toda clase por parte de personas inescrupulosas;

Que es preciso reglamentar el turismo a fin de evitar que vengán al país como turistas personas de malos antecedentes y por lo tanto de inmigración indeseable; y

Que es necesario tomar algunas medidas urgentes sobre diversos aspectos de inmigración;

DECRETA:

Artículo Primero: A partir de la vigencia de este Decreto los extranjeros que lleguen a la República de Panamá se clasificarán en EXTRANJEROS EN

TRANSITO, TURISTAS, TRANSEUNTES, INMIGRANTES y RESIDENTES.

Son "viajeros en tránsito" todos los extranjeros que vengán a Panamá con ánimo de continuar viaje a otra parte dentro de los dos días siguientes al de su llegada al país en el primer avión o barco disponible.

Son "turistas" los que vienen al país con fines exclusivos de recreo, observación o estudio.

Son "transeuntes" los extranjeros que vengán a la república de Panamá con ánimo de continuar en viaje a otro país, o de regresar al lugar de procedencia, dentro de un plazo no mayor de tres meses.

Son "inmigrantes" los extranjeros que lleguen con intención de radicarse en el territorio nacional.

Son "residentes" los extranjeros que habiendo cumplido todos los requisitos que establecen las disposiciones sobre inmigración y residencia, hayan adquirido permiso provisional de re-

sidencia o hayan establecido residencia definitiva, acreditada mediante Cédula de Identidad Personal.

Artículo Segundo:— Las personas que vengán al país como "viajeros en tránsito", recibirán una tarjeta doble similar a la tarjeta de turismo, con la salvedad de que será válida por los dos días siguientes al de la llegada. Esta tarjeta será expedida y entregada por las compañías de transporte, las cuales se harán responsables ante el gobierno de que el pasajero continuará su viaje.

Artículo Tercero:— A los turistas se les expedirá una tarjeta doble perforada en el centro, de manera que entreguen una parte al entrar al país al Inspector de Inmigración y la otra al salir de Panamá a la compañía de transporte respectiva, la cual deberá remitir dichas tarjetas cada quince días a la Sección de Extranjería de la Policía Nacional.

Ambas partes de la tarjeta de turismo deberán llevar una fotografía del turista y la siguiente información en español y en inglés: Nombre de la persona, edad, estado civil, empleo u oficio, nacionalidad y lugar de nacimiento, domicilio, procedencia, fecha de expedición, nombre de la compañía de transporte y del empleado que expide la tarjeta, fecha de llegada y salida del país.

Al reverso de las dos tarjetas deberá aparecer la siguiente leyenda: "Esta tarjeta es válida para estar en Panamá, únicamente por quince días. Se advierte al interesado que no podrá obtener trabajo en la república de Panamá ni dedicarse a ninguna ocupación lucrativa, por haber entrado al país con el carácter que acredita esta tarjeta. A la persona natural o jurídica que le diere trabajo se le impondrá una multa de B.50.00 a B.500.00".

Artículo Cuarto:— Las tarjetas de turistas y de viajeros en tránsito se expedirán únicamente a

NADA PUEDE LO. (VIENE de la Página UNO) asemejó al régimen laborista que actualmente, según el, padece Inglaterra. Los debates parlamentarios fueron iniciados ayer por el Ministro del Exterior Ernest Bevin, quien atacó la filosofía política del Soviet como un obstáculo para la paz." Dijo Churchill sobre el actual gobierno de Madrid: "Simpatizo con el tan poco por lo menos, como simpatizo con el actual gobierno de Inglaterra, pero creo que debe dejarse al pueblo español en libertad para

los extranjeros de inmigración permitida. En el caso de naciones les de los países con los cuales estuvieron en guerra las naciones Unidas excepción hecha de Italia y personas originarias de dichos países, solo podrán darse tarjetas mediante la visación del Consol panameño.

El Ministerio de Relaciones Exteriores podrá prorrogar las tarjetas de turismo hasta por tres meses, por causa justa, debidamente comprobada.

(Continuará mañana)

MADERAS EN

Aproveche de hoy en adelante

que le ofrece

DEBIDO AL EXCESO

REALIZAR

A



PACIFIC LUMBER Co.
50 vs. Sur Teatro Capitolio

2260
3092
4366
5677
Teléf. Ap. 1

Por corrupción de menores de edad

LA SECRETARIA DE PROTECCION SOCIAL DENUNCIA A DOS MUJERES

Niñas de doce y once años veían como su madre o su tía se entregaban a la prostitución.

La casa en donde viven por El Marino, está desprovista de luz; es húmeda; falta agua. Por eso, tres menores de los cinco que vivían en ella fueron inmediatamente internados en el Preventorio de Coronado, pues presentan síntomas de tuberculosis.

Hace algunos días el Patronato Nacional de la Infancia recibió de la propia Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social una queja en contra de dos mujeres acusándolas de ejercer públicamente la prostitución en presencia casi inmediata de menores de edad, hijos de esas mujeres. El Patronato remitió inmediatamente el asunto a la Agencia Principal de Policía de Menores el caso. Hechas las primeras investigaciones, se ha llegado a la convicción, fuera de que una de ellas se dedica a actividades honestas, de estas tristes consecuencias: "En una pequeña casa, sita por El Marino, viven 8 personas. La mansión es fría, sin luz, casi sin agua. De allí el hecho desgraciado de que tres de los pequeños hijos de ese "hogar" al ser examinados por el doctor, presenten síntomas de tuberculosis, por lo que serán pasados al Preventorio de Coronado. Una de las mujeres se ha entregado al ejercicio público de la prostitución; la otra vive "manceba". A aquella pequeña casa día a día entran una cantidad ilimitada de hombres. El mal ejemplo está por todas partes. Hay una menor de doce años, otra de once. Pues bien, las pobres criaturas viven en contacto directo con el vicio. No se puede esperar, salvo un milagro, que de esas pobres gentes salga otra cosa más que prostitutas, o ladrones, en el caso de los varones. Pero, pese a que esto es sumamente grave, hay algo peor aún que exige inmediato estudio de las autoridades superiores. La ley marca para estas mujeres, penas señaladísimas. Sin embargo, el señor Agente no pudo actuar con todo el rigor. Frente a sí tuvo un serio problema en contra. Si a las corruptoras se les imponen fuertes penas, ¿quién iba a hacerse cargo de los pequeños hijos? Por eso el señor Agente hubo de adoptar una actitud prudente. Impuso el castigo del caso no llevado a su último punto con la condición de que las citadas personas abandonarían la casa en donde viven y no ejercerán su oficio, menos delante de sus hijos. El asunto es sumamente grave. Este es uno de los muchos casos que conocemos. La autoridad debe actuar.

***** INSTADO A RETIRAR SU...

(VIENE de la Página UNO)

En la carta recibida ya por el Dr. Cordero, el Lic. Picado le reitera las seguridades de su plena y absoluta confianza, pero tenemos entendido que el Dr. Cordero mantiene su decisión de hacer abandonar de las labores que ha venido desempeñando en esa institución.

La Directiva de la Caja, en reciente sesión, tomó el acuerdo por aclamación de todos sus miembros, para pedirle al Dr. Cordero su retorno a esa Directiva, comisionando a dos de sus miembros. Los Licds. don Arturo Volio y don Carlos Orozco Castro para que personalmente comunicaran dicha decisión al Dr. Cordero.

Sin embargo, como decimos en líneas anteriores, el Dr. Cordero mantiene su renuncia irrevocable.

REALIZACION

adelante la oportunidad

precemos;

SO DE EXISTENCIAS

AREMOS LOTES DE MADERA

A PRECIOS DE COSTO.

Ap. 1930

PACIFIC LUMBER COMPANY

MARIANO STRUCK

Gerente

labrarse su propio destino. La retirada de las embajadas acreditadas ante España no surtiría otro efecto que el de nuestra política de preocupar y amonestar a Franco con representaciones que podrían gradualmente despejar el terreno para el advenimiento de mejores días en España. La recomendación del subcomité del Consejo de Seguridad de la ONU con respecto a España está contenida en el informe que rindió hace poco sobre la investigación de los cargos librados por Polonia y sustentados por la Unión Soviética, México y los republicanos españoles de que el gobierno del generalísimo Francisco Franco constituye una amenaza para la paz mundial. El informe del subcomité dice que el régimen franquista constituye efectivamente una amenaza potencial para la seguridad del mundo y aconseja que la asamblea general de las Naciones Unidas considere la ruptura colectiva de relaciones diplomáticas con España a menos que Franco renuncie al poder. La asamblea habrá de reunirse en setiembre próximo. Declaró Churchill que el horizonte internacional se ve obs-

curado por el virtual fracaso de la colaboración entre las tres grandes potencias: Rusia, Gran Bretaña y los Estados Unidos, pero añadió que no culpa por ello al ministro del Exterior Británico, Ernest Bevin. El ex primer ministro, hablando ahora como líder de la oposición al gobierno de su majestad británica, trató en seguida en su orden respectivo los diversos problemas con que se confronta un mundo de seco de paz. A propósito del Tirol meridional, el cual según decisiones de los ministros del exterior reunidos recientemente en París debe ser retenido por Italia a despecho de las relaciones de Austria, preguntó Churchill: "¿por qué no pueden los nativos del Tirol celebrar un plebiscito justo y libre bajo la dirección de las grandes potencias? Declaran que la internacionalización del puerto adriático de Trieste es de vital importancia para toda la Europa Central y los países del Danubio; dijo el líder conservador británico: "las tres principales democracias de occidente deben mantenerse firmemente unidas en lo que respecta a Trieste". En esto apoyó al ministro

Bevin, quien declaró ayer que no podía acceder a la cesión de Trieste a Yugoslavia. Rusia apoyó resueltamente las aspiraciones del gobierno de Belgrado a este puerto, deseado también por Italia. Bevin manifestó ayer ante la Cámara de los Comunes, que Trieste debe ser un puerto internacional y no un juguete de las ambiciones internacionales". El ex primer ministro Churchill trató asimismo la cuestión de la restauración monárquica en Grecia.

Añadió Churchill que no hay por qué ocultar el hecho de que la propaganda soviética y la actitud rusa en general han causado una profunda impresión en este país. Y añadió intencionadamente: nada puede lograr Rusia con seguir irritando a los Estados Unidos. Dijo que los británicos lamentaban profundamente el enfriamiento de las buenas relaciones con Rusia y agregó al respecto: nada queremos de Rusia, como no sea su buena voluntad. Haríamos todo lo que estuviese de nuestra parte para socorrerla con los recursos de que dispone-

mos si sus derechos y su seguridad fuesen atacados. La alusión de Churchill a la cortina de hierro del soviet se contuvo en estas palabras: más graves aún que todo lo que se refiere a la propaganda o al espionaje, son los hechos de la situación europea. No sólo ha caído una cortina desde el Báltico hasta el Adriático sino que detrás de esa cortina hay territorios que contienen casi la tercera parte de la población de Europa. Es aquí que se están sembrando las semillas de una nueva guerra mundial" Afirmó Churchill, que tras la cortina en cuestión se están realizando esfuerzos para sovietizar toda la parte de la Alemania ocupada por los rusos.

Aunque dijo que se alegraría de que se llegase a una paz general en Alemania, hubo de añadir que en su opinión ello no será posible en mucho tiempo. Nos otros y los Estados Unidos, terminamos diciendo, no podemos permitir que el caos y la miseria se propaguen indefinidamente en las zonas que ocupamos.

Abolida la monarquía en Italia

RECONOCE EL GABINETE ITALIANO QUE LOS ESFUERZOS DE LOS REPUBLICANOS POR DERROTAR A LA MONARQUÍA HAN CULMINADO CON UNA VICTORIA.—LA MONARQUÍA NO PUEDE YA CONTRARRESTAR EN MODO ALGUNO LA MAYORÍA REPUBLICANA. ITALIA SERÁ UNA REPÚBLICA Y DE HOY EN ADELANTE LOS ITALIANOS SERÁN LIBRES.

CONVOCADOS INMEDIATAMENTE A UNA CONFERENCIA DE LOS MINISTROS DE GUERRA, MARINA Y COMUNICACIONES.—EL REY HÚMBERTO PERMANECERÁ EN EL PALACIO DEL QUIRINAL HASTA QUE EL TRIBUNAL SUPREMO DE ITALIA VERIFIQUE LOS RESULTADOS Y PROCLAME LA REPÚBLICA. — UN PORTAVOZ DE LA REGENCIA DECLARÓ QUE HÚMBERTO ABANDONARÁ ITALIA CUANDO SE LE COMUNIQUE SU DERROTA.

ROMA, 5. UP.—El gabinete italiano reconoció hoy oficialmente que los esfuerzos de los republicanos por derrocar al rey Humberto Segundo y a la Casa Real de Saboya han culminado en una victoria. Manlio Brosio ministro de la guerra, declaró que el cómputo de todos los votos electorales con excepción de mil que faltan por escrutarse, arroja 12 millones de votos en favor de la república y 10 millones de votos en favor de la monarquía. Añadió Brosio: casi 400 de los precintos restantes están en la Lombardía que es territorio dominado por los republicanos. La monarquía no puede ya contrarrestar en modo alguno la ma-

yoría republicana. Italia será una república, y de hoy en adelante los italianos serán libres. Tendrán que demostrar al mundo que pueden asumir sus propias responsabilidades". El ministerio del interior considera la abrumadora mayoría de republicanos, como decisiva, y en vista de ello, convocó inmediatamente a una conferencia de los ministros de guerra, marina, aviación y comunicaciones. Se pidió a dichos estadistas que ejerciesen toda su autoridad para prevenir posibles desórdenes cuando se notifique oficialmente al país el resultado del referendum del domingo. Al premier Aliche de Gasperi anunció el resultado que arroja has-

ta ahora el plebiscito al rey Humberto y a la familia real, la cual se halla en sus habitaciones del Palacio del Quirinal. Un portavoz de la familia real dijo, que el rey Humberto permanecerá en Palacio hasta que el tribunal supremo de Italia verifique los resultados y proclame la república. Se ha sabido de fuente fidedigna que el rey Humberto se propone salir de Italia si el resultado final le es adverso. Sin embargo, está dispuesto a no ceder hasta que el último voto sea contado. El cómputo de los votos coloca al partido de los demócratas cristianos a la cabeza de las demás agrupaciones políticas de Italia. A base de este

cómputo el partido católico de Gasperi tiene asegurados doscientos cinco escaños en la asamblea constituyente. Los socialistas han recibido votos suficientes para tener asegurados 122 escaños y los comunistas tienen asegurados 111 escaños. Los partidos menores, incluso el llamado "partido del hombre corriente que ha mostrado inesperada fuerza, se repartirán entre sí ciento ochenta escaños. La mayor sorpresa la ha constituido el fuerte sentimiento pro monárquico registrado en Sicilia, donde los electores dieron una mayoría de doscientos mil votos en favor de la monarquía. La ciudad de Messina, sigue en número de votos promonárqui-



REY HÚMBERTO

cos con 150 mil de mayoría. El ministerio del interior ha declarado que la votación al norte de la Línea Gótica, favorece claramente a la república. Sin embargo, en ciertas zonas del norte la votación favoreció a la monarquía. La ciudad de Roma, cuna del catolicismo, dió a los demócratas cristianos una mayoría abrumadora. Los dirigentes socialistas y comunistas han reconocido que la victoria será de los demócratas cristianos del premier de Gasperi. Estos elementos comparten el optimismo reinante a la vista de la inminente victoria republicana.

NO SE HA LLEGADO A NINGÚN ACUERDO SOBRE LA CUESTION DE TRIESTE

PARIS, 5 UP.— Un portavoz del grupo norteamericano en las sesiones de los delegados de los ministros del exterior de las cuatro grandes potencias se negó hoy que se hubiese llegado a un acuerdo sobre la enojosa cuestión de Trieste. Una transmisión de la radio Suiza había dicho ayer que la ciudad adriática y su zona portuaria serían internacionalizadas cuando los ministros del exterior volviesen a reunirse en París el trece de junio.

ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETAÑA RETENDRAN PARA SIEMPRE LA CABECERA DE PLAYA DE NORMANDIA

PARIS, 5. UP.—Los Estados Unidos y Gran Bretaña posiblemente retengan para siempre la cabecera de playa de Normandía donde tuvo lugar el primer desembarco de sus tropas en la Europa dominada por Hitler, como símbolo del papel libertador que jugaron en la gran contienda contra el eje nazifascista. La asociación de veteranos de guerra de Franco reveló hoy que se han terminado los planes para la segregación de las 600 varas de playa situada cerca de Arromanches. Declara la asociación que pedirá el gobierno francés que ceda esa faja de terreno oficialmente a los anglo norteamericanos. El grupo de veteranos se propone construir un faro en dicha zona que lance la señal de la victoria y levantar allí monumentos conmemorativos de ese acontecimiento histórico. Los veteranos piensan enviar maquetas del proyecto como recuerdos al general Eisenhower, al mariscal Montgomery, a la señora viuda de Roosevelt y a Churchill.

A LOS BENEFICIADORES DE CAFE

Con el objeto de establecer la clasificación oficial que deba corresponderle al café de Costa Rica en los mercados del exterior, encarecemos a los Beneficiadores que remitan, antes del día 15 de este mes, a estas Oficinas, un kilo de café de exportación para someterlo a las pruebas correspondientes, que serán llevadas a cabo en la Conferencia Técnica del Bloque Cafetero Centroamericano-México que se reunirá en esta capital, del 22 al 30 de los corrientes.

Recomendamos escribir claramente en la envoltura, el nombre del beneficiador y el lugar de procedencia del café.

Queremos hacer notar a los señores Beneficiadores, la importancia que tendrá la clasificación expresada para las futuras operaciones de ventas de café.

INSTITUTO DE DEFENSA DEL CAFE

TORNEO CENTROAMERICANO DE TENNIS

La Comisión Nacional Salvadoreña de Tennis, está ultimando preparativos para la celebración de un torneo centroamericano de tennis, en la capital cuscatleca, con el objeto de darle mayor realce deportivo a los eventos con que será conmemorado el cuarto centenario de la fundación de la capital cuscatleca. Serán invitados a participar en los actos, Nicaragua, Honduras, Guatemala, Costa Rica y Panamá.

El trofeo a disputarse entre estos países será una copa de plata similar a la célebre Copa Davis que reúne a la flor y nata del tenis mundial. Al respecto queremos informar a nuestros lectores que la prensa deportiva salvadoreña en publicaciones recientes, dé por segura la celebración de este torneo, asegurando que en principio los países centroamericanos han aceptado la invitación.

REUNION DEPORTIVA INTERAMERICANA EN MEXICO

LANGARA PRIMER GOLEADOR DE LA AMERICA HISPANA

BATIENDO TODOS LOS RECORDS ESTABLECIDOS HASTA LA FECHA POR DELANTEROS CENTROS DE ESTE HEMISFERIO, ANOTO SIETE TANTOS, RECIENTEMENTE, EN UN MATCH CONTRA EL MARTE

Fello Meza fué relegado a segundo puesto entre los goleadores mexicanos con nueve goles menos que Lángara

El formidable delantero centro español, Lángara, conductor de la línea ofensiva del España de México, batió todos los records establecidos anteriormente por los máximos goleadores de la América Hispana, al anotar siete tantos contra el Marte, en un encuentro de campeonato celebrado hace diez días en la capital azteca.

El record establecido por Lángara—de grata memoria en esta capital—lo sitúa a la cabeza de los goleadores de la república mexicana, con treinta y ocho pi-

pinos anotados en el presente campeonato, arrebatándole a nuestro compatriota Fello Meza el liderato, para relegarlo a segundo lugar con veintinueve tantos anotados. En tercer lugar sigue Fúnez, del Marte, con veinticinco goles

La Secretaría de Educación Pública de México ha girado invitaciones a los países del istmo

En estas competencias participarán los estudiantes de todos los países de la América Hispana.

Por medio de la Secretaría de Educación Pública, el gobierno de la República mexicana ha iniciado los trabajos preparativos para la celebración, en la capital azteca, de una reunión deportiva interamericana, en la cual tomarán parte representaciones estudiantiles de todos los países de la América Hispana.

La citada Secretaría ha comenzado a girar las invitaciones correspondientes a los países del istmo centroamericano.

SE JUGARA HOY EL TERCER ENCUENTRO DE LA SERIE INTERNACIONAL DE BASQUET

SEMINARIO REFORZARA SU QUINTETO CON CUATRO ELEMENTOS DEL ORION, SEGURO DE QUE HARA EXITOSO PAPEL CONTRA LOS AZTECAS

El encuentro de esta noche será en honor del Administrador del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, don Próspero Guardia Mora

Esta noche, a las nueve se enfrentará el quinteto de los carmelitas a los aztecas, en honor de don Próspero Guardia Mora, Administrador del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Será este el tercer cotejo de la serie internacional de baloncesto pactada contra el Campeón de

Reservas del Distrito Federal de México. Los Ferrocarrileros.

Seminario reforzará su "five" con cuatro destacados elementos del Orion: Beirute, Mc. Lean, Quintana y Armijo, seguro de que hará con ellos exitoso papel frente a su potente rival.

ESCOCIA VENCE A INGLATERRA EN FUTBOL Y RUGBY

135.000 PERSONAS PRESENCIARON EL JUEGO EN HAMPDEN PARK

LONDRES, Junio — Los dos juegos internacionales de fútbol asociación y rugby entre Escocia e Inglaterra se jugaron en Glasgow y Edimburgo respectivamente, y en perfecto tiempo primaveral. No menos de 135.000 personas pagaron sus entradas a Hampden Park para ver al equipo escocés triunfar sobre sus rivales ingleses por un tanto contra cero, es decir por la mínima diferencia. El juego resultó rápido y reñido desde el comienzo hasta el fin, y la defensa escocesa se distinguió grandemente en los minutos finales del cotejo. Igualmente interesante resultó el juego internacional de Rugby, el cual se efectuó en Murrayfield, Edimburgo, ante 60.000 espectadores.

El 15 escocés ganó por 27 puntos contra 9 de los ingleses, siendo la asistencia una de las mayores jamás registrada en un juego de Rugby.

HACIA SAN SALVADOR VICTOR MANUEL RUEDA

Empresarios boxísticos de la capital salvadoreña se han dirigido a Ruedita, por intermedio de Tony Mesén, ofreciéndole un ventajoso contrato.

En carta recibida recientemente por el conocido pugil nacional, Víctor Manuel Rueda, le formularon tentadora oferta empresarios de boxeo de la capital del Salvador, ofreciéndole tres combates estelares y uno de semi fondo.

Entre los contrincantes que se enfrentarían a Ruedita en la ciudad Jardín, citase al popular estilista nicaragüense, Pambelé Jr. contra el cual nuestro compatriota ha peleado tres veces. Entendemos que el contrato en cuestión llegó a poder de Ruedita por mediación de Tony Mesén.

100.00 DOLARES BOLETO PARA EL MATCH CONN-LOUIS

SE ESPERA OBTENER UNA BOLSA DE TRES MILLONES DE DOLARES EN ESTE SENSACIONAL SUCESO DEPORTIVO, DEL CUAL ESTA PENDIENTE EL MUNDO ENTERO

El precio oficial fijado para los asientos de ring side es el más alto que registra la historia del boxeo

Por creerlo de interés para la afición deportiva costarricense, entusiasta del difícil arte de los golpes reglados, reproducimos textualmente la siguiente interesante información que consignó el Diario Latino, de San Salvador, en una de sus últimas ediciones.

Dice así nuestro colega: NUEVA YORK, Junio de 1946 —Correo Aéreo. — El promotor Mike Jacobs, que conoce a las maravillas el negocio de boxeo, anunció que el máximo precio de un boleto de ring side para la pelea del próximo 19 de junio en el primer combate Louis-Joe Louis y el retador número uno Billy Conn, por el título mundial de los pesos completos pesa cien dólares y ya tienen una demanda como una cosa rara, esperándose que se agoten mucho antes de la fecha anunciada.

Este precio oficial es el más alto de la historia del box. Al anunciar este 300 por ciento de aumento sobre el precio de 25 dólares que costó el ring side en el Yankee Stadium, entre Conn, en el Polo Ground en 1941, Jacobs también cargó 50, 50, 20 y 10 dólares, a los asientos secundarios.

El Tío Mike no ha querido informar cuántos asientos tendrían ese precio estratosférico de cien dólares, pero indicó hace varios meses que habría una entrada de cien mil fanáticos, y que la taquilla sobrepasaría los 3 millones de dólares.

No tendrá ninguna dificultad para vender los boletos declaró al tiempo que anunció la fecha quien al parecer cosecha triunfos y dinero como apoderado de boxeadores en aquella república.

para la batalla de revancha entre el actual monarca de los completos Joe Louis y el retador Billy Conn de Pittsburgh. Desde ese tiempo en que anunció la fecha ha recibido miles de órdenes de todas partes del país, solicitándole reservaciones de billetes. Entre esas órdenes está una del Club de los Yanquis de Nueva York, que deseaban nada menos que 1.000 asientos.

Solamente en otra ocasión y esto fué extraoficialmente, los boletos de ring-side han tenido un costo de cien dólares. Fué cuando Jack Dempsey y Gene Tunney se enfrentaron en su famosa pelea en Chicago en 1927. El promotor Tex Richard puso a 40 dólares los boletos, pero se dice que los vendió todos a cien dólares.

Varias peleas en la época de oro, o sea en los años de 1920 a 1929, tuvieron un costo extraordinario de 50 dólares y más, pero en manos de los especuladores. Entre éstas está incluida el encuentro Dempsey-Carpentier, en Jersey City, en 1921, el match Schmeling-Uzcudun, efectuado en Filadelfia en 1926 y cuando Dempsey perdió su título.

Louis ha estado entrenando en Indiana desde el 19 de marzo, mientras Conn, después de varios meses en Hot Springs, Arkansas, ha iniciado sus entrenamientos fuertes, en Greenwood, Lakes, New Jersey.

Louis noqueó a Billy Conn en el 13º round de su primera pelea por el título en 1941, después que Conn lo había superado por puntos en los primeros asaltos. Una multitud de 60.701 aficionados que pagaron 451.743 dólares, presencié este sensacional match en aquella fecha.

30.000 PARA EL ESTADIO HEREDIANO

UN CLUB CAPITALINO ESTA CONSIDERANDO LA POSIBILIDAD DE FACILITAR ESA SUMA A LOS FLORENSES

Será pues el veterano club de la ciudad de las flores el primero en ser dotado de un estadio completo para fútbol

Informes fidedignos recabados por nuestros redactores, nos permiten informar que está siendo objeto de consideración, por la directiva de un club capitalino, la conveniencia de facilitar al club Sport Herediano la suma de treinta mil colones que se destinarán a la construcción de un estadio en la ciudad de las flores.

Una de las bases de este proyecto, señala que Herediano facilitará igual suma al club citado cuando la oportunidad lo indique a efecto de que se construya otro estadio por cuenta del club capitalino.

Será pues, y así lo deseamos, el club florense el primero en contar con un estadio propio completo.

LA ACADEMIA DE CULTURA FISICA INVITADA A PARTICIPAR EN LA SEMANA DE LA NATACION

MR. MARTIN STERN, DIRECTOR DE LA ASOCIACION DE NATACION CREE QUE LOS PROGRAMAS ANUALES QUE ELLOS CELEBRAN EN LOS ESTADOS UNIDOS PUEDEN EXTENDERSE CON BENEFICIO A LOS PAISES LATINOS

El señor Alfredo Cruz, Director de la Academia de Cultura Física ha recibido una invitación de la Asociación de Natación de los Estados Unidos, para que la Academia participe en la Semana de la Natación que este año celebrará del 24 al 29 de junio, decir a fines de este mes. Es la Semana de la Natación una semana dedicada al incremento de la natación y al desarrollo de nuevos programas. Se hacen grandes campañas de propaganda por la prensa y por la radio para hacer ver la importancia del deporte acuático y para crear conciencia en el público de los beneficios de esta valiosa y útil actividad. Todas las instituciones importan

tes participan en estos programas haciendo de la semana de la natación una inmensa cruzada en beneficio directo del pueblo de los Estados Unidos.

Mr. Martin Stern, quien en la actualidad dirige la Asociación de Natación de los Estados Unidos, está interesado en extender los programas de tan importante asociación a los países latinos, siguiendo en esta forma la corriente de la política del buen vecino. La Academia de Cultura Física celebrará este año la Semana de la Natación en San José solamente y para el futuro procurará hacerla extensiva a todo el país.

QUINTANA, ARMIJO, BEIRUTE Y MAC LEAN REFORZARAN AL SEMINARIO

en el sensacional encuentro de Basket Ball contra el poderoso conjunto mexicano

FERROCARRILEROS

En honor del Sr. Administrador del Ferrocarril al Pacífico don Próspero Guardia M.

HOY A LAS NUEVE DE LA NOCHE EN EL ESTADIO MENDOZA

Dirigirá la línea de ataque de los Seminaristas el magnífico canastero CALVO, que tan destacada actuación tuvo en Nicaragua con la Gimnástica

PRELIMINAR DE PRIMERAS, A LAS 7.30: HEREDIANO CONTRA LICEO

PRECIOS: Luneta numerada C 5.00 Graderia General C 3.00 Mujeres y niños C 2.00

ARBITROS: Guillermo Arroyo y Polón González

SALVAJEMENTE AGREDIDO UN CIRCULADOR DE LA TRIBUNA

Quando se presentó a entregar su periódico a su destinatario, éste, por el solo hecho de haber llegado tarde, según el parte, le lanzó una pesada pieza de hierro

EL AGREDIDO, CARLOS LUIS SANDOVAL, CORRE EL PELIGRO DE PERDER POR UN TIEMPO MAS O MENOS LARGO LA ACCION DE SU BRAZO, PUES SE TEME UNA FRACTURA

Mucha gente que presenció la brutal escena protestó enfáticamente. A los tribunales de justicia será llevado el agresor, dueño de un importante taller recauchador de llantas

Vamos aquí, como seres humanos que somos, a protestar con todas las fuerzas de nuestro espíritu, en el supuesto caso de que la denuncia formulada ayer ante la Agencia de Policía de Menores, sea confirmada. El circulador de nuestro colega LA TRIBUNA, Carlos Luis Sandoval, de 15 años fué brutalmente agredido ayer. Cuando se presentó a entregar su periódico a su destinatario, señor dueño de un taller recauchador de llantas, éste, sin otro motivo que el simple de una respuesta no muy cor-

tés del muchacho, cuando le dio los motivos por los cuales le entregaba tarde el periódico, le dejó ir con toda fuerza una pesada pieza de hierro.

El pobre muchacho no pudo, pese a todos sus esfuerzos, esquivar el tiro. La pieza fué a dar a un brazo del repartidor. Hubo un grito de dolor y seguidamente un borbollón de sangre que brotaba de aquel brazo. Mucho se asustó el victimario, máxime que su falta o sus consecuencias fueron vistas por una gran cantidad

de público que se aglomeró para ver lo que pasaba. Inmediatamente quizo llevar al repartidor al hospital, pero éste se negó. Poco rato después, la víctima caía sin sentido bajo el golpe cruel de la herida causada. Durante algún tiempo perderá la acción de su brazo, pues se teme una fractura. Será la Agencia quien diga la última palabra en este caso. Nosotros nos adelantamos a condenar con todas nuestras fuerzas al heridor, caso de que el inculcado sea declarado legalmente culpable.

EL SABADO LLEGARA EL TECNICO QUE DICTAMINARA SOBRE EL SALVAMENTO DE LA ANGOSTURA

El Ing. Claybourns vendrá en compañía de otros distinguidos expertos en ingeniería hidrográfica para dictaminar sobre las medidas pertinentes que será indispensable llevar a cabo para contener la penetración del mar en esa estrecha lengua de tierra

Los gastos que demande la permanencia y trabajos del Ingeniero Claybourns serán sufragados por mitades entre el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico y la municipalidad de Puntarenas

El sábado próximo llegará a esta capital, procedente de Canal de Panamá, comisionado por el señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Pica-

do, para realizar estudio, preliminares sobre las obras que deben ser realizadas con el objeto de salvar el peligroso paso por la Angostura.

El Ing. Claybourns, a cuyo cargo estarán esos estudios, vendrá acompañado por otros expertos ingenieros hidráulicos que colaborarán en la redacción del dictamen correspondiente.

Los gastos que demande la per-



HOY A LAS 6.45 P. M. HOY

MARIA ANTINEA

a solicitud de un numeroso público pondrá en escena en el

Teatro Nacional

LA AFAMADA Y DISCUTIDA OBRA EN UNA REGION DE ARAGON

Integrada con las magistrales creaciones

GOYESCAS — ALDEANOS — NOCHES DE RONDA — ALEGRÍAS — LAQUARTERANAS — LA NACENCIA — LA LEYENDA DEL BESO — SOLEARES

— PRECIOS —

Luneta, Palco y Butaca ...	C 6.00
Palco de Galería 1ª fila ...	4.00
Palco de Galería 2ª y 3ª filas ...	3.00
Galería General ...	1.50

VIERNES: BENEFICIO DE MARIA ANTINEA

manencia y trabajos que realice el ingeniero Claybourns serán sufragados por mitades, entre la Administración del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico y la municipalidad de Puntarenas.